

**Communiqué de presse**  
**Sous embargo jusqu'au 6 juin 2024 10h30**

## **Lancement de la coalition SOS Outaouais : Un appel à l'action pour sauver notre système de santé**

**Gatineau, 6 juin 2024** – Face à une crise sans précédent dans le système de santé et de services sociaux de l'Outaouais, la Fondation Santé Gatineau annonce aujourd'hui le lancement de la coalition SOS Outaouais. Cette initiative rassemble des organismes et citoyens de tous les secteurs de notre région, unis par une préoccupation commune et urgente; l'avenir de nos soins de santé.

**SOS Outaouais c'est** : Une initiative de mobilisation citoyenne rassemblant des organismes et citoyens de tous les secteurs de l'Outaouais qui partagent de vives préoccupations face à l'état actuel de notre système de santé et de services sociaux. Unissant également les efforts des groupes et individus ayant revendiqué sur la place publique jusqu'à présent.

**Une mobilisation historique pour l'Outaouais** : SOS Outaouais aspire à créer une mobilisation historique, telle qu'a été SOS Montfort pour la sauvegarde de son hôpital. Cette fois, pour l'Outaouais, face à l'urgence d'agir, car nous croyons que seule une mobilisation citoyenne sans précédent auprès de l'Assemblée nationale du Québec, pourra avoir écho et garantir un avenir meilleur pour tous ceux qui appellent l'Outaouais leur chez-soi. Nous sommes à un moment charnière de notre histoire, un moment où notre voix collective peut changer les choses de manière significative.

**Les objectifs de la coalition SOS Outaouais** : SOS Outaouais a été mise en place et est portée par la Fondation Santé Gatineau, qui agit en matière de coordination et de porte-parole. Nos énoncés de plaidoyer expriment clairement notre détermination et notre volonté de faire entendre nos préoccupations et de revendiquer des actions concrètes pour améliorer notre système de santé et de services sociaux :

### **Énoncé 1 :**

Nous, membres de la coalition SOS Outaouais, interpellons l'Assemblée nationale du Québec à honorer sa reconnaissance de notre région aux particularités importantes, formulée le 30 octobre 2019. Malgré cette reconnaissance, la situation continue de se détériorer, mettant en péril l'accès équitable aux soins de santé pour nos citoyens. La coalition affirme que les citoyens de l'Outaouais ont le droit fondamental d'accéder aux mêmes soins que ceux disponibles ailleurs dans la province. Le manque important de financement et les défis en matière de ressources humaines entravent sévèrement notre capacité à offrir des services comparables à ceux des autres régions du Québec. Il manque actuellement 448,54 \$ par habitant, soit environ 181 millions de dollars par année, pour atteindre la moyenne provinciale de dépenses par habitant dans les programmes de santé et services sociaux.

## Énoncé 2 :

La coalition SOS Outaouais exhorte l'Assemblée nationale du Québec à prendre des mesures immédiates pour améliorer les soins de santé et les services sociaux de notre région. Notre situation frontalière avec l'Ontario attire plusieurs travailleurs et professionnels de l'Outaouais à y travailler en raison de salaires plus alléchants. Pour remédier à ces disparités et éviter une implosion du système de santé de l'Outaouais, nous demandons la mise en œuvre de mesures permanentes et pérennes, y compris une rémunération différenciée pour les travailleurs et professionnels de la santé et des services sociaux de notre région.

**Un appel à la mobilisation citoyenne :** Nous lançons aujourd'hui le site web [www.sosoutaouais.ca](http://www.sosoutaouais.ca), qui deviendra le cœur de notre mouvement, un lieu où chacun pourra prêter sa voix et ainsi créer cette grande mobilisation. Nous avons déjà réussi à rassembler plusieurs acteurs clés, mais afin de mener à bien nos actions, nous avons besoin de la voix de tous les citoyens et organisations de notre communauté.

**Un fonds dédié pour soutenir nos initiatives :** Afin de financer les initiatives portées par SOS Outaouais, la Fondation Santé Gatineau a créé un fonds dédié. Ce fonds permettra de soutenir les actions concrètes et les projets essentiels visant à améliorer notre système de santé et de services sociaux, garantissant ainsi une gestion efficace et transparente des ressources financières mobilisées par notre coalition.

Ensemble, nous pouvons faire entendre la voix de l'Outaouais pour un avenir meilleur de notre système de santé et de services sociaux.

Merci pour votre attention et votre soutien.

Cordialement,



-Jean Pigeon, DG Fondation Santé Gatineau et porte-parole de SOS Outaouais

**Source :** Bégin, Alexandre (2024). *L'Outaouais en mode rattrapage : suivi des progrès de la région en santé, éducation et culture*. Mars 2024, Observatoire du développement de l'Outaouais.

Pour plus d'informations ou pour une demande d'entrevue, veuillez contacter :

Marylou Gauthier, coordonnatrice des communications-marketing  
819-210-3736  
mgauthier@fondationsantegatineau.ca